

Migrantes de Haití marchan en la CDMX para pedir apoyo

NÉSTOR JIMÉNEZ / P E



Los caribeños pidieron agilizar trámites de refugio para poder trabajar. Foto Luis Castillo

Protestan haitianos en la CDMX; exigen agilizar trámites y albergue digno

NÉSTOR JIMÉNEZ

Tras el cierre del albergue instalado en Tláhuac, un grupo de migrantes haitianos que se encuentran nuevamente en la plaza Giordano Bruno, en la alcaldía Cuauhtémoc, marcharon ayer desde ese sitio hasta la sede del Gobierno de la Ciudad de México para pedir que se agilicen sus trámites de solicitudes de refugio o que se les otorguen tarjetas de visitantes por razones humanitarias, que les permitan trabajar.

Por la mañana partió una treintena de caribeños encabezados por Wilner Metelus, dirigente del Comité Ciudadano de Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos. Luego de un recorrido que, en su mayor parte, hicieron por las banquetas y sin generar mayor afectación vial, al llegar al primer cuadro de la ciudad advirtieron que no permitirán un nuevo desalojo y pidieron se instale un nuevo albergue para que tengan una estadía digna las familias, mujeres y niños que forman parte de la comunidad haitiana.

Metelus denunció que han sufrido actos de discriminación por vecinos, tanto de la colonia

Juárez, donde se localiza la plaza Giordano Bruno, como de la alcaldía Tláhuac, donde permanecieron varias semanas.

También, se han registrado casos de abusos por personas que les han ofrecido trabajo, pero no les han pagado.

“Es una lucha que tiene que ver con lo humano. Sabemos que muchos hermanos mexicanos son muy solidarios, pero hay muchos hermanos haitianos que están enfermos y es difícil la situación”, expuso a un costado del Zócalo capitalino.

A la vez, consideró la marcha como una “victoria”, luego de que en días pasados, dijo, se desató una campaña en redes sociales contra los migrantes haitianos.

Explicó que los haitianos no buscan llegar a Estados Unidos, sino que desean contar con alguna oportunidad para hacer su vida en territorio mexicano luego de que, con la pandemia y el asesinato del presidente de Haití en 2021, se incrementó la violencia en ese país, lo que obligó a miles a dejar la isla.

Después de que una comitiva fue recibida por las autoridades capitalinas, acordaron ofrecerles

alguna alternativa a la brevedad. Metelus subrayó que no les pidieron desalojar la plaza Giordano Bruno, que ayer estuvo nuevamente ocupada en su totalidad por los migrantes haitianos.

